
 

２０１７－１８年度 地区方針 「今日からのロータリーを楽しもう！」 

 
本 日 第２２８５回 ２０１８年４月６日（金）  No.２１７０ 

 
前 回 第２２８４回 ２０１８年３月３０日（金） 記   録 

親睦移動例会  於 旭城レストハウス 
担 当 者 ： クラブ奉仕委員会 
〇ゲスト：2017 年度米山記念奨学生 陳 文娟さん           
〇出席者：会員 20 名中 16 名出席 出席率 80.00％ 

前々回補正出席率 3月16日100.00％ 

 会長あいさつ 西尾 輝久 

 今日はお昼にこの
城山公園での親睦例
会であります。予想を
してもなかなか桜の
満開の時期は難しい
所を、まったくぴった
りに当たりました。何
でも、冬の時期が寒い

程桜が早く咲くそうです。本当は花見でお酒を飲み
ながら食事をしたい所ですが、大変残念です。帰っ
てから十分飲んで下さい。今日は今までに無いよう
な例会を企画してもらいました。通常の例会ではな
かなか話せない事を十分に話し合っていただきた
いと思います。そして、よりクラブの懇親が深める
ことが出来、また、最近の RI の考えやクラブに対
する皆さんの考え方をお互いに何でも話し合って
いただき、今後のクラブの発展に繋がっていくこと
ができれば良いかなと思います。詳細はこれからク
ラブ奉仕委員長にお任せ致します。 

 

 

･3/28 (水)尾張旭市社会福祉協議会第 3 回評議委員
会 於尾張旭市保健福祉ｾﾝﾀｰ 井田評議
委員 出席                 

次回の会合：4/6（金）第 13 回現・次期理事役員会  

於尾張旭市商工会館内 第一会議室 
13:40～ 

 

ニコボックス 
〇出席者全員からいただきました。ありがとうござ

います。  

   西尾 輝久君、菊田 利昭君、井田 武憲君 

   江尻  豪君、岡田 好雅君、岡本 和士君 

   加藤 清久君、桜井 雅博君、谷口 伸夫君 

   冨田  晃君、仲澤 昌容君、古橋エツ子君 

   古橋 裕志君、松永 洋子君、箕輪 良孝君 

   山田 直樹君 
 
〇先日は、体調不良で欠席してしまい申し訳ござい

ませんでした。         加藤 清久君 

 

 

本日のプログラム  Today's Program 
 

点       鐘     
 
ロータリーソング  「君が代」・「四つのテスト」 

卓話担当者 ： 西尾 輝久会長 
 
卓 話 者 ： 森井 晴生会長エレクト 
 
演 題 ： 「 クラブフォーラム 」 

幹事報告 

       
母子の健康 月間 

                            

  
例 
 
会 
 

予 
 

定 

４月１３日（金） ４月２０日（金） ４月２７日（金） ５月４日（金） 

卓話担当者：飯田 幸雄君 
卓話者：    〃 
演題：「ロータリーと私」 

卓話担当者：金森 俊輔君 
卓話者：    〃 
演題：「小児救急医療に 
       ついて」 

移動例会 
担当者：青少年奉仕委員会 

 
於愛知県立旭野高等学校 

 
「ワイヤーロック贈呈式」 

休会 
 

定款により休会 



親睦移動例会 
日時：2018 年 3 月 30 日（金） 

場所：旭城レストハウス 12:30 点鐘 

担当：クラブ奉仕委員会 

 

「親睦移動例会」 

クラブ奉仕委員長 

   古橋 裕志 

 

 春本番、桜も見頃を
迎え、気持ちも何か浮
き浮きと言う所で。今

回の例会は、一寸気分を変えて、旭城レストハウス
で行いました。普段の例会とは違い、何かゆったり
として、皆、談笑されえて、一味違った例会でした。 

 次年度も、嗜好をこらして例会を行ってくれれば
と思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊那RC・尾張旭RCゴルフコンペ 
日時：2018 年 3 月 25 日（日） 

場所：多治見カントリークラブ 

結果：団体戦 優 勝 伊那ロータリークラブ 

 

伊那 RC（523） 

本田 敏和君 101 

中山 一郎君 102 

藤澤 秀敬君 105 

下枝 正一君 107 

松崎 敏彦君 108 

 

 

 

尾張旭 RC（540） 

西尾 輝久君  97 

井田 武憲君 102 

江尻  豪君 108 

菊田 敏彦君 109 

桜井 雅博君 124 

                   個人優勝 西尾君 

ガバナー月信４月号 
【特集】2760 地区女性会員座談会 

2018 年 3 月 8 日（木） 

場所：大名古屋ビルヂング東海東京証券株式会社 

オルクドール・サロン 

担当：地区会員増強委員会 

地区会員増強委員会では 3 月 8 日、女性会員 5 名に集
まっていただき「女性会員座談会」を開催しました。
くつろいだ雰囲気の中、女性会員の現状や思い、今後
の会員増強のヒントなどについて様々なお話を聞か
せていただきました。 

◇ディスカッションリーダー（DL） 

石井弘子地区会員増強委員 

（名古屋錦 RC／東名古屋分区） 

◇出席者（クラブ名・加盟承認年／分区） 

杉山知子（半田南・1980（S55）／南尾張） 

山田秀代（一宮中央・1990（H2）／西尾張） 

松永洋子（尾張旭・1971（S46）／東尾張） 

菊地富士子（名古屋ｱｲﾘｽ・2013（H25）／東名古屋） 

梅村公代（豊田中・2000（H12）／西三河中） 

（敬称略） 

 

 

 

 

 

●石井（DL）：皆さん、今日は何の日かご存じですよね。
国際女性デーです。だから 3 月 8 日にしたわけではな
く、たまたまこの日になったのですけれど、これも何
かのご縁だと思います。今日は、私たち女性会員につ
いて知っていただくと共に、私たち女性会員や、女性
会員と一緒にロータリーを作っていこうと思う男性
会員がもっと居心地よくロータリー活動をしていく
ために、これからどうしたらいいのか話し合いたいと
思います。私は、ディスカッションリーダーを担当し
ます名古屋錦 RC の石井弘子です。入会して 9 年で、
今までに幹事、会長をやって、なぜか次期はまた幹事
をいたします。皆さんもまず自己紹介をお願いします。 

●松永：尾張旭 RC、松永洋子です。入会して 2 年経っ
ていないので、わからないことばかりの状態です。ク
ラブは今 20 名で、女性会員は 2 人です。ニコボック
ス委員長をしております。仕事は不動産屋です。 

●山田：一宮中央 RC の山田秀代です。入会して 9 年
目です。一宮中央 RC は 2760 地区で最初に女性会員
ができたクラブで、現在は 45 名中 6 名が女性です。
例会は夜間例会ですので、終わった後に飲みに行くこ
ともあって、男性も女性もすごくうまくコミュニケー
ションが取れているクラブだと思います。職業は自動
車販売修理業をやっております。 

●杉山：半田南 RC の杉山知子です。入会して 6 年目
です。34 名の会員で女性は私 1 人です。私が入会した



時にはもう 1 名いたのですが、1 年程で抜けられ、そ
こからずっと 1 人です。歯科医師をしています。父も
半田南 RC におり、父が亡くなった後、歯科医師会の
先生でもあった会長さんから、「お父さんのあとを引
き継ぐよね」とお誘いいただき入会しました。 

●梅村：豊田中 RC の梅村公代と申します。画廊を経
営しています。入会して 18 年ですので、多分この中
で一番古いかなと思います。現在会長エレクトをさせ
ていただいています。うちも夜間例会で、会員は53名、
女性は 8 名です。 

次年度 7月からあと 2名確約をいただいていますので
10 名になります。私は豊田中 RC のチャーターメンバ
ーですが、その時から 4 名の女性会員がいました。移
籍ではなく、新しいメンバーばかりのクラブとしてス
タートしましたので、上下関係もなく居心地のいいク
ラブです。女性も理事などいろいろな役職をしていて、
男女の関係なく和気あいあいとしています。 

●菊地：アイリス RC の菊地富士子です。薬局をして
おります。アイリス RC は 5 年前に設立され、私もチ
ャーターメンバーとして入りました。会員は 44 名で
女性は 15 名、3 分の 1 くらいが女性です（他の出席
者から「えー」と驚きの声）。まだ 5 年目ですので、女
性だから、男性だから、ということはなく、できる人
がそれぞれのお役をこなしていくという感じです。 

 ロータリーに入ったきっかけは？ 

●石井（DL）：皆さん、今日はどんな方たちとお話をす
るのか大体わかっていただけたと思います。少し仰っ
てくださった方もいますが、まずロータリーにお入り
になったきっかけを聞かせてください。 

●梅村：クラブを作られる時に会員を募っていたんで
すね。最初 100 名くらいリストがあったと思います。
その中から 53 名が入りました。JC に在籍していまし
たので、先輩や知り合いがいっぱいいて、入るのが当
たり前という感じでした。 

●菊地：私は、若鯱やライオンズにもお声をかけていた
だいたことがあったのですが、タイミングの問題もあ
ってお断りしていました。その後、「どうしても」とお
誘いくださったので、そのまま流れに乗って入りまし
た。 

●石井（DL）：誘ってくださったのはどういう方？ 

●菊地：家族ぐるみの知り合いでした。長い信頼関係も
あり、私のことをよく知ってくださっている方に誘っ
ていただいたので、足を踏み入れやすかったです。 

●松永：私は漠然と、「子供の手が離れたら地域に貢献
できたらいいな」と思っていたのですが、たまたまご
近所にいらしたロータリアンの方に誘われて入会し
ました。その方は最初は父を誘っていたのですが、父
が病気になってしまって「じゃあ娘に」という流れで
す。あまり深く考えずに入りましたが、今は、その方
から「自分のためになるから」と言われたことが、少
しずつわかってきたような気がします。 

●山田：私は 20 年前と 15 年前に、他のクラブに誘わ
れたことがありました。でも、自分も若くて仕事をバ
リバリやっている時で、お昼の時間がもったいなかっ
たし、どちらのクラブも女性会員が 1 人もいなかった
のでお断りしました。その後、一宮中央 RC に誘われ
たのですが、誘っていただいた方が、私の娘をインタ
ーアクトのハワイ研修に連れていってくださった方
で、27 年前に一宮中央 RC を作られた方でした。娘が

お世話になった方だったので断りきれず、3 度目の正
直で入れていただきました。 

●石井（DL）：皆さんいろいろあってお入りになったと
いうことですが、入ってみてどう思いましたか？ 

●杉山：私は人見知りなので、最初は例会に行ってもな
かなか皆さんに声をかけることができませんでした。
それに、私の入会時にいらした女性会員の方が辞めら
れた時は、「私 1 人になっちゃった」みたいな感じは
ありました。ただ、半田の歯科医師会でも、97 人のう
ち女性は 3 人だけです。ですから、男性ばかりの環境
には慣れていましたし、一昨年からクラブのゴルフに
参加するようになったり、去年 10 月に米山奨学生の
カウンセラーになったりして、一歩一歩クラブの中に
入っていけたかなという感じです。 

●菊地：私も米山奨学生のカウンセラーをしたり、地区
の行事や今日のような会に出たり、米山のバス旅行に
参加したりすることで、今まで接したことのない人た
ちと触れ合えて、ロータリーっていいなと思いました。
ロータリアンというだけで安心してお付き合いでき
ます。クラブ内はもちろんですが、エリアの違う人た
ちとコミュニケーションできることが大きな魅力で
す。 

●山田：私は入った時、紹介していただいた方しかわか
らない状態でしたが、入ったその日の夜に歓迎会をや
っていただいたんです。10 人くらいの方が集まってく
ださって、飲んで話をしていると、ああ、話が合うな
と思いました。 

●石井（DL）：山田さんは飲めるんですよね。 

●山田：はい。うちのクラブは、新入会員が入ってきた
日の夜は必ず歓迎会をすることになっていて、誰でも
すぐに溶け込めると思います。昼間の例会と違って、
夜って仕事を終えた後のちょっとゆったりした気分
で会ができるから、心までみんな開いてしまうんです。 

 ロータリーに入ってよかったことは？ 

●石井（DL）：では皆さん、お入りになって、よかった
なと思ったことは何ですか？ 

●松永：普段では知り得ない方と知り合え、なかなかで
きない体験をさせてもらえることです。すごく素敵な
お茶室を持っている方がいて、去年そこでお茶会を開
いていただいて、それはすごくよかったなと思います。 

●梅村：私はロータリーに入って長いのですが、 

入ったばかりの頃にチャーターナイトの司会をさせ
ていただいたんですね。800 名の大人数でしたのです
ごく緊張しました。でも、なかなか経験できないこと
ですし、ましてやチャーターナイトという記念すべき
式典ですので、緊張しつつも、貴重な経験をさせてい
ただいたかなと思っています。 

●杉山：私は、奨学生のカウンセラーをしていて、彼女
たちの頑張っている姿にすごく刺激を受けています。
普段仕事は 1 人でやっていますので、極端に言えば、
手を抜こうと思えばいくらでも抜けます。だけど、彼
女たちと話をしたり相談に乗ったりしていると、「私
ももっと頑張らないとな」と思わせてもらえます。も
う 1 つは、仕事以外のことで何かわからないことがあ
った時、「それはあの人が詳しいよ」と教えてくれたり、
何人か集まって「そういうのはこうしたらいいんじゃ
ない？」と相談に乗ってくれたりするところもいいな
と思います。 

●石井（DL）：確かに、仕事をしているとどうしてもそ



の職業の常識の中に入ってしまっているけど、ロータ
リーに行くといろいろな職業の方がいるから、自分の
世界が大きくなる感じがありますね。 

●菊地：私はよかったことと言われて「これ」と言える
ものは思い浮かばないのですが、逆に、ロータリーで
経験したこと一つ一つがそうなのかなという気がし
ます。最近のことで言えば、ロータリーとは関係のな
い会でお目にかかった方が胸にロータリーバッジを
付けられていて、「ロータリアンなんですね」と声をか
けたら、距離がぐっと一気に縮まりました。それには
驚きました。 

●山田：一宮中央 RC ではカンボジアの奉仕活動をや
っていて、私も 5 年行っています。そういうものは自
分だけではできなくて、ロータリーに入って、それに
乗っかることでできるようになったわけです。それが
やってきてよかったかなと思うことです。炊事場を作
って贈ったのですが、学校にも行けないような子供た
ちが給食が食べられるから学校へ来る、という世界な
んですね。喜んでもらえるとやりがいがありますし、
喜んでくれることに対して自分も喜びを感じられま
す。 

●石井（DL）：皆さん、居心地よくロータリー活動を楽
しんでいらっしゃるようですが、では、今よりさらに
ロータリーを居心地よくするためのアイデアは何か
ありませんか？ 

●松永：1 つ質問してもいいですか。夜間例会というの
は、毎回夜間なのですか？ 

●山田：はい。 

●松永：へー、そうなんですね。それはいいですね。お
友達を誘うにも、「ちょっと昼間だと出られない」と言
われることが多くて。毎回というのはびっくりしまし
た。それこそ、毎回飲み会になりますね。 

●山田：はい。だから仲良しなんですよ。 

●石井（DL）：うちのクラブは錦の真ん中でやっていて、
昔は夜間例会だったんです。そうすると、当然のよう
に例会の後に飲みに行ってしまうものですから、体に
悪いということで昼間になりました。 

●梅村：うちは以前は通常の昼間の例会だったんです
ね。でも、会員数が減り、夜間の例会にした方が若い
人も集めやすいということで、夜間例会に変更しまし
た。やはり若い方は昼間働かなければいけない時期じ
ゃないですか。夜間例会にしたら、30 代、40 代の方
が増えてきたんです。終わってから飲みに行くことも
多くて、それも楽しみに例会に出ていらっしゃる方が
増えました。 

●石井（DL）：なるほど、夜間例会にするという手もあ
るのですね。 

女性会員を増やすには？ 

●石井（DL）：梅村さんのところは今度 2 人増えるん
ですね。どんなふうにお誘いしたの？ 

●梅村：増強はどんなクラブでも重点にしてみえると
思いますが、「あえて女性を」というつもりはなくて、
たまたま女性だったということです。 

●山田：うちの場合は、女性に限りませんが、例会に体
験に来ていただいて、そのあとに飲みにも連れていっ
て楽しい雰囲気を味わってもらい、「入りたいな」と思
ってもらえるようにしています。 

●石井（DL）：例会の体験だけではなく、そのあとに飲
みに行くのがいいのでしょうね。例会だけだと実際の

ところはわかりませんものね。皆さんも最後のひと押
しとして工夫していらっしゃることはありますか？ 

●菊地：うちは特別なことは何もしていなくて、紹介者
が事前にしっかりと説明しているだけです。必ず体験
にはいらっしゃいますが、体験後の入会率はほぼ
100％だと思います。 

●山田：それはすごいですね。若い人が多いですか？ 

●菊地：40 代後半から 60 代前半の方が多いですね。
実際にメンバーの平均年齢が低いことは確かです。平
均が 50 代ですので、それもあるかもしれません。 

●石井（DL）：やはり若いメンバーだと、一緒に仲間と
してやっていこうという感じになりやすいかもしれ
ませんね。 

●松永：うちのクラブでは、新入会員への会費の支援制
度があります。若い方は会費のことで入るのを躊躇さ
れる方もいらっしゃるので、補助をしますよ、という
意味で設けた制度で、特に女性に入ってもらいたいと
思っています。 

●石井（DL）：今、会費についてのお話があったのです
が、「ロータリーの会費は高い」という意見はどの会議
でも必ず出てきます。実際にそれが入る、入らないの
ネックになっていると感じますか？ 

●梅村：誘う方は初めから「この人だったらいいだろ
う」ということで声をかけていらっしゃると思います
ので、会費が問題になったことはないです。ただ、会
員数が少なくなり、事務局維持費とか運営の問題で会
費を上げるという話が出た時に、「退会者が出るので
は」という声はありました。 

●山田：お金のことは、皆さんわかっていて入っていら
っしゃるものね。お金の問題ではないと思います。や
はり人間関係がうまく行くか行かないかが一番大事
じゃないですか。 

●杉山：だけど、例えば、私が「ロータリーに入ってい
る」と一言言っただけで、「えっ、すごいね」と言われ
てしまいます。「そういうのってお金持ちじゃないと
だめでしょ。それに学歴もないと」って。「いやいや、
そんなことは一切関係ないから」という話はするので
すけど、でもそういうイメージはやはりあります。そ
れから、ネックということで言えば、お誘いする時に、
「毎週例会があります、それに出られなかったらメー
クアップに行ってくださいね」ということが負担にな
る方がみえます。 

●石井（DL）：メークアップは説明がしにくいですよね。
この頃は E クラブを使うと楽になりましたけれど。 

●山田：神野ガバナーが一宮合同例会に来て下さった
時、「一宮の 4 ロータリーは、どこにメークアップに
行ってもお金は要らないようにしたらどうですか」と
いうアイデアをいただいたんです。そうしてもらえれ
ば、すごく楽ですね。お金は余分にかからないし、一
宮はどのクラブも同じ場所で例会をしているので夜
が忙しい時は昼間の時間にやっているところへ行け
ます。そうすると新入会員も誘いやすくなるかなと期
待しています。 

●石井（DL）：来期は入会 3 年未満の方は、分区内で
あればメークアップ料が 3回まで返ってくるようにな
るようですよ。では、そろそろ時間になりました。今
日は、ここまで話していただけるのかなというような
本音まで聞かせていただきました。皆さん、ありがと
うございました。 


